

Demokratie

Die Demokratie hatte ihren Ursprung in dem Stadtstaat Athen. Bis zum 5. Jahrhundert v. Chr. wurde Athen von den Adligen regiert (Aristokratie), doch dann kam es zu Auseinandersetzungen zwischen dem Adel und der übrigen Bevölkerung. Ab jetzt regieren wir - das Volk und nicht der Adel!

Für das Bearbeiten der folgenden Aufgaben kannst Du das Lehrbuch auf S. 24/25 zur Hilfe nehmen.

① Wer war Perikles und wofür setzte er sich ein? Setze die Wörter in die richtige Lücke ein.

443-429

Bürger

gleichen

Staatsamt

Der Politiker Perikles wurde von v. Chr. in das höchste

gewählt.

Er setzte sich dafür ein, dass alle die politischen Rechte besitzen.

② Perikles hielt im Jahre 429 v. Chr. eine Rede und sprach unter anderem über Athen. Was soll Athen für andere sein?

- ein Nachmacher
- ein Vorbild
- ein schlechtes Beispiel

③ Wie wird eine Volksherrschaft noch genannt?

④ Perikles spricht in seiner Rede viele wichtige Punkte an die Du Dir merken solltest. Finde das passende Gegenstück und verbinde (**mit Lineal!**) die richtigen Wortgruppen!

- | | |
|--|---|
| Es wird von einer Volksherrschaft gesprochen, weil ... ● | <input type="radio"/> ... alle Bürger vor dem Gesetz die gleichen Rechte. |
| In einer Volksherrschaft haben ... ● | <input type="radio"/> ... für jedermann offen sein, |
| Das Volk trifft seine Entscheidungen in einer ... ● | <input type="radio"/> ... die Herrschaft vom Volk ausgeht. |
| Athen soll ... ● | <input type="radio"/> ... Volksversammlung |

